

DEMOCRATIZACIÓN DEL PJEDOMEX

Carrera judicial, eje del nuevo sistema de justicia

ELIZABETH RÍOS

La reforma constitucional exige consolidar un sistema con legitimidad democrática: Díaz Juárez

La capacitación continua e incorporación de nuevos perfiles serán esenciales en la democratización del Poder Judicial, aseguró el presidente electo del Poder Judicial del Estado de México, Héctor Macedo García, quien consideró que la capacitación y carrera judicial serán las bases en las que se construyan el nuevo sistema de justicia mexiquense.

Tras su asistencia a la inauguración del Congreso Internacional de Educación Judicial 2025, Macedo García explicó que durante su gestión, permanecerá el ingreso y la eventual aprobación desde la categoría más baja hasta el puesto de una secretaria.

“El Poder Judicial está conformado por más de 6 mil 500 colaboradores, quienes son los operadores técnicos y jurídicos del sistema. Como en otras instituciones, aquí también existe un servicio civil de carrera, pero en nuestro caso es una carrera judicial. Se mantendrá el ingreso y la evaluación desde la categoría más básica hasta la de secretario, y estamos considerando incorporar a los secretarios proyectistas a esta estructura.

Ellos son los que colaboran en la elaboración de sentencias para los jueces y para los magistrados”, puntualizó.

En este escenario, el presidente electo del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México afirmó que la comunicación institucional será mucho más abierta a la ciudadanía, a fin de que esta conozca el quehacer de los magistrados y jueces.

“Está previsto diseñar un plan de comunicación ciudadana, sin duda. Aún no está elaborado, porque este tipo de proyectos debe construirse una vez que se asuma formalmente la presidencia. Será un ejercicio serio: las ideas sustantivas del derecho las daremos los juristas, pero las estrategias de



El Congreso Internacional reunió a especialistas y representantes de los poderes judiciales de diferentes estados

comunicación deben ser diseñadas por especialistas en la materia”, afirmó.

Al ser cuestionado sobre posibles ajustes internos en el Poder Judicial del Estado de México, Héctor Macedo mencionó que todavía no se tienen previstos, pero podrían estar listos en días previos al 5 de septiembre de este año, fecha en la que asumirá el cargo de magistrado presidente.

Sin embargo, adelantó que visitará todas las regiones del territorio estatal, uno de los principales compromisos que asumió durante su campaña.

RESPONSABILIDAD Y PROFESIONALISMO

Pese a la reestructuración del Poder Judicial federal y estatal, la carrera judicial debe continuar con responsabilidad y profesionalismo, afirmó Fernando Díaz Juárez, presidente del Poder Judicial del Estado de México.

Durante la inauguración del Congreso Internacional de Educación Judicial 2025, realizado en la Escuela Judicial mexiquense, destacó que la reforma constitucional exige consolidar un sistema con legitimidad democrática y operadores altamente capacitados.

El también presidente del Consejo de la Judicatura estatal recalzó que la responsabilidad de los servidores públicos judiciales no se limita a haber sido electos, sino que deben ejercer con independencia, compromiso y sólida formación.

Pidió valorar la profesionalización como base de una justicia eficiente, moderna y cercana a la ciudadanía

ESTADO DE DERECHO SIN PRIVILEGIOS

Por su parte, el secretario del Bienestar estatal, Juan Carlos González Romero, afirmó que la transformación del Poder Judicial permitirá consolidar un verdadero Estado de derecho, en el que nadie esté por encima de la ley.

Reconoció que la implementación será compleja, pero destacó el compromiso y talento de los juristas mexiquenses.

El Congreso Internacional de Educación Judicial 2025 reunió a especialistas y representantes de los poderes judiciales de Jalisco, Nayarit, Querétaro, Quintana Roo, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Zacatecas, Durango, Puebla y Oaxaca, quienes analizaron los retos de la reforma judicial tras la histórica elección.



HÉCTOR MACEDO

PRESIDENTE ELECTO DEL PJEDOMEX
“El Poder Judicial se forma por más de 6 mil 500 colaboradores, quienes son los operadores técnicos y jurídicos del sistema”

Al evento inaugural asistieron también el presidente de la Mesa Directiva de Congreso local, Maurilio Hernández González; la presidenta del IEEM, Amalia Puello Gómez; integrantes del gabinete estatal y personal del Poder Judicial.

TAMBIÉN SE MANTENDRÁ LA CAPACITACIÓN CONTINUA

Carrera Judicial permanecerá a pesar de elecciones de jueces

El presidente electo del Poder Judicial del Estado de México, Héctor Macedo, señaló que, incluso, se pretende incorporar a los secretarios proyectistas

SERGIO MACEDO

El presidente electo del Poder Judicial del Estado de México, Héctor Macedo García, aseveró que pese a que los cargos serán votados por la ciudadanía, el esquema de la Carrera Judicial permanecerá, al igual que la capacitación continua y la incorporación

de nuevos perfiles, lo cual es muy importante para la democratización del Poder Judicial.

“El Poder Judicial se forma por más de 6 mil 500 colaboradores, ellos son los operadores técnicos jurídicos, en otra instancia es el servicio civil de carrera, aquí hablamos de la carrera judicial, la cual permanecerá, así como tema de los ingresos y la categoría, incluso se

pretende incorporar a los secretarios proyectistas, que son los que elaboran las sentencias para los Jueces y Magistrados”.

Reconoció que la reforma del poder judicial a nivel nacional será un cambio paradigmático, con la cual se volverán representantes legales *sui generis*, ya que los integrantes del PJEM tienen representación por elección po-

pular, pero no representan la voluntad del pueblo, sino buscan la justicia autónoma, independiente, no obstante, reconoció que es necesario mantener un vínculo para generar una política de comunicación ciudadana.

Dio a conocer que el Poder Judicial mexicano cambiará su estructura, “el presidente con el anterior modelo tenía todo el con-

trol administrativo, presupuestal, de disciplina y ahora no, es un poder horizontal que se dispersa, que estos tiempos democráticos es muy interesante”.

Informó que ya se ha reunido con el actual presidente del Poder Judicial, Fernando Díaz Juárez para coordinar la transición, incluso ya se creó un comité interno que se encargará del proceso de cambio y señaló que por ahora, elabora un plan de trabajo.

Por otra parte, el presidente electo indicó que el porcentaje de participación en las votaciones para la elección de Jueces y Magistrados de la entidad no influirá en el desempeño de los integrantes del PJEM, “hay que darles una oportunidad”, señaló.

Macedo García dijo que en la medida en que estos ejercicios democráticos vayan avanzando en el país, la ciudadanía se irá interesando más en participar en ellos.